



WEIL ES UM UNSER MITEINANDER GEHT.

Medizinische Versorgung in ganz Sachsen sichern.

Wir erhalten alle Krankenhausstandorte als Orte der medizinischen Versorgung. Wir sichern die Versorgung im ländlichen Raum mit der Landarztquote und weisen sie auf Zahnärzte und Apotheker aus.

In Sachsen ein Zuhause finden.

Mit dem neuen „Sachsengeld“ unterstützen wir Familien beim Kauf der ersten eigenen Immobilie. Wir vereinfachen Baugenehmigungen und fördern den sozialen Wohnungsbau.

Dienst für Sachsen einführen.

Allen Jugendlichen, die ihre Schullaufbahn beenden, werden wir mit dem „Sachsen-Dienst“ ein Angebot machen, um sich für die Gesellschaft einzubringen.

Ehrenamt stärken.

Wir werden einen Pauschalvertrag mit der GEMA für sächsische Vereine schließen. Damit entlasten wir Ehrenamtliche von Bürokratie und Kosten.



WEIL ES UM UNSERE HEIMAT GEHT.

Mehr Freiheit für Kommunen ermöglichen.

Wir bringen ein kommunales Freiheitsgesetz auf den Weg. Damit schaffen wir neue Handlungsspielräume und Möglichkeiten für Modellprojekte.

Mehr Verlässlichkeit für Landwirtschaft schaffen.

Landwirtschaft braucht Verlässlichkeit und wieder mehr Freiheit. Weidetierhalter unterstützen wir beim Schutz ihrer Tiere und setzen uns für die Absenkung des Schutzstatus des Wolfes ein.

Tourismus in Sachsen fördern.

Wir fördern den Ganzjahrestourismus und unterstützen das Gastgewerbe mit einem sächsischen Programm. Im Bund setzen wir uns für die Rückkehr zum verringerten Mehrwertsteuersatz von 7 Prozent in der Gastronomie ein.

Kulturelle Angebote erhalten.

Wir bekennen uns zu kulturellen Angeboten in Stadt und Land. Wir setzen uns dafür ein, dass die Europäische Kulturhauptstadt Chemnitz 2025 auch über das Jahr hinaus zu einem Erfolg für die gesamte Region wird.

2024-2029 REGIERUNGSPROGRAMM

Kurzfassung



Noch
mehr Ideen
für Sachsen:



www.weilesumsachsengeht.de



WEIL ES UM UNSEREN WOHLSTAND GEHT.

Handwerk stärken.

Wir verdoppeln den Meisterbonus und führen mit der „Talentschmiede Sachsen“ ein Stipendienprogramm für die besten Meisterschüler ein. Leistung, Fleiß und Ehrgeiz sollen sich auszahlen.

Arbeit muss sich lohnen.

Statt Bürgergeld stehen wir für das Leitbild „Fördern und Fordern“. Wir setzen uns dafür ein, dass bei Vollzeitarbeit Überstunden steuerfrei gestellt werden.

In die Zukunft investieren.

Wissens- und Technologietransfer sind Sachsens Stärke. Hier werden wir weiter unterstützen – und zwar nicht nur große Unternehmen, sondern auch mittlere und kleine Betriebe.

Bürokratie abbauen.

Wir wollen Vergaben möglichst unbürokratisch ermöglichen und damit Kommunen und Betriebe entlasten. Förderverfahren werden wir zusammenlegen und vereinfachen.



WEIL ES UM UNSERE BILDUNG GEHT.

Vorschuljahr einführen.

Alle Kinder sollen bestmögliche Chancen erhalten. Deshalb wollen wir den Kindergarten zur Vorschule weiterentwickeln. Das letzte Kita-Jahr soll daher verpflichtend und beitragsfrei werden. Damit entlasten wir Familien in ganz Sachsen.

Erstklassige Bildung ermöglichen.

Wir stehen zu unserem erfolgreichen gegliederten Schulsystem und halten an Kopfnoten fest. Die Berufsorientierung stärken wir mit Praxistagen in Betrieben vor Ort.

Berufliche Bildung stärken.

Auf gut ausgebildete Fachkräfte kommt es an. Leistungsstarken Auszubildenden ermöglichen wir Lehrzeitverkürzungen und unterstützen die duale Berufsausbildung mit Abitur.

In Sachsens Hochschulen investieren.

Sachsen ist ein international anerkannter Wissenschaftsstandort. Wir unterstützen exzellente Forschung und Lehre und stärken die Mediziner- und Lehrerausbildung.



WEIL ES UM UNSERE SICHERHEIT GEHT.

Sachsen noch sicherer machen.

Damit sich alle Menschen in Sachsen zu jeder Zeit sicher fühlen, verdoppeln wir die Zahl der Bürgerpolizisten vor Ort und bauen die gemeinsame Fahndung mit unseren Nachbarländern Polen und Tschechien aus.

Migration begrenzen.

Ob Unterbringung, Versorgung oder Sprachkurse – damit Integration vor Ort gelingen kann, brauchen wir eine Obergrenze für Asylbewerber und Grenzkontrollen.

Recht durchsetzen.

Die Strafe muss der Tat noch schneller auf dem Fuße folgen. Das Personal in Justiz und Justizvollzug entlasten wir mit der Nutzung digitaler Möglichkeiten und KI.

Für den Ernstfall bereit sein.

Waldbrände, Hochwasser und andere Katastrophen sorgen immer wieder für Gefahr. Hauptamtliche und Ehrenamtliche im Brand- und Katastrophenschutz werden wir weiter mit ganzer Kraft unterstützen.

WEIL ES UM SACHSEN GEHT.